

elementos obreros, con buen estado de espíritu; pero también están influenciados por abogados muy “izquierdistas” que escriben demasiado de marxismo. Los elementos sindicales siguen a los renegados expulsados del partido que representan a los grupos imperialistas. La situación del país es muy grave. Solo una delegación especial de nuestra parte y de la CSLA, pueda resolver eso. No es posible hacerlo por cartas y artículos que serían utilizados por distintos grupos en sus luchas.

Chile

El reciente congreso fue un paso adelante. Los obreros representan una gran fuerza y tienen mucha influencia. Toda la cuestión es formar cuadros y una dirección fuera del país. Tenemos el plan de un curso especial para diez chilenos no lejos del país.

El gobierno ha convocado a elecciones en un departamento y el estado de las masas es tal que los compañeros nos informan que puede resultar electo diputado el candidato de los trabajadores. Los obreros de nuestro partido han constituido una dirección, pero necesitan una pronta ayuda.

Colombia

Cass²⁴⁰ exige salir del país, pero nosotros no lo creemos a posible no esta situación. El envío de materiales es muy difícil. Piensa que ciertas críticas son dirigidas, personalmente contra él y por ello, en general, no está bien; pero eso va a arreglarse. Tiene dificultades con Uribe²⁴¹ y sus gentes. No trabaja mal, en general; pero no tiene la posibilidad de crear ni una pequeña organización. Respecto del frente único cometen las mismas fallas que nosotros demás partidos (pasividad en las luchas no encabezadas por el partido, no ligan directamente al trabajo orgánico con las luchas, etc.) Una dirección bastante débil, en general, pero tratan de formar cuadros con algunos resultados. Creemos que debe prestárseles mas ayuda. Cass no puede salir sin ser reemplazado, sin el peligro de una nueva crisis del partido, que se forma y que obtiene ya resultados sobre la base del trabajo sindical.

²⁴⁰ John Cass, seudónimo de Joseph Zack Kornfeder, comunista estadounidense. Al graduarse de la ELI fue incluido en la delegación enviada por el CEIC a Colombia para reorganizar el Partido Socialista Revolucionario de Colombia.

²⁴¹ Tomás Uribe Márquez, véase la nota 131.